

Hebdo Canada

Ottawa
Canada

Volume 9, N° 43
le 2 décembre 1981

Terre-Neuve connaît une expansion économique prometteuse pour l'avenir . . .	1
Le bras spatial canadien en vedette . . .	3
Nouvelles mesures relatives à l'accueil des Polonais	3
Visite du ministre des Affaires étrangères des Philippines	3
Manitoba: victoire du Nouveau Parti démocratique	3
Restrictions, justice et nouveau marquent le budget du gouvernement . . .	4
Visite en Afrique centrale du ministre De Bané	5
Une première: les "Télé-Informations La Presse"	6
Assemblée annuelle de la FCCF	6
Première mondiale à l'Hôtel-Dieu	6
Mitel en France	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

Terre-Neuve connaît une expansion économique prometteuse pour l'avenir

La province de Terre-Neuve connaît un essor économique impressionnant depuis la découverte de gisements pétroliers au large de ses côtes, et l'on prévoit un vaste déplacement de travailleurs vers cette province dès la fin des années 80.

Voici un portrait rapide de cette province qui fut la première visitée par les Européens vers l'an 1000 après J.-C.

En 1949, Terre-Neuve, première colonie britannique d'outre-mer, entre dans la Confédération et devient la plus jeune province canadienne. Située dans l'Atlantique Nord, à l'extrémité est du continent nord-américain, la province se compose de deux entités géographiques distinctes: l'île de Terre-Neuve proprement dite et le Labrador. L'île de Terre-Neuve, qui forme la partie sud et est de la province, est une large île triangulaire d'une superficie d'environ 112 000 kilomètres carrés, séparée de la partie continentale du pays par les 18 kilomètres du détroit de Belle-Isle, au nord, et par le détroit de Cabot encore plus large, au sud. Le Labrador, partie continentale de la province, a environ deux fois et demie la superficie de l'île.

Géographie et climat

Le paysage terre-neuvien est fait de

terrains onduleux, accidentés, profondément creusés par l'activité glaciaire, parsemés de lacs et sillonnés par des cours d'eau tumultueux. Une bonne partie de l'île, ainsi que la région méridionale et centrale du Labrador, est couverte d'une épaisse forêt boréale où le bouleau, le tamarac et le peuplier baumier se mêlent à l'épinette noire et au sapin baumier. La forêt est quasi inexistante dans le Nord du Labrador, où les magnifiques monts Torngat se dressent abruptement à 1 676 mètres d'altitude au-dessus de la mer.

Le paysage varié et pittoresque du littoral de l'île de Terre-Neuve, avec ses promontoires audacieux, ses fiords profonds et ses innombrables petites criques et îles au large de la côte, constitue le centre d'intérêt des deux parcs nationaux aménagés dans l'île.

Terre-Neuve jouit d'un climat tempéré et maritime. Les hivers y sont étonnamment doux (par rapport aux normes canadiennes). Les précipitations y sont abondantes. Le Labrador, par contre, connaît les hivers froids et les étés courts et chauds qui caractérisent le climat du Moyen Nord canadien.

L'économie

Le secteur primaire continue à dominer l'économie de Terre-Neuve. Les énormes usines de papier journal installées à Corner Brook et à Grand Falls, n'ont cessé de se moderniser. A la fine pointe des progrès techniques, elles ont maintenant une capacité annuelle de production de plus de 700 000 tonnes de papier journal. La construction d'une usine de carton-doublure à Stephenville a, elle aussi, favorisé le développement de l'industrie forestière. On convertit actuellement cette fabrique en une usine de papier journal.



Statue de Jean Cabot, qui découvrit Terre-Neuve.

Office de tourisme du Canada



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada